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令和５年 第５回 東神楽町農業委員会総会議事録 
 
１．日時 令和５年６月２９日（木） １５時００分 から １６時３０分 
２．開催場所 東神楽町役場仮庁舎内相談室 
３．出席委員 １２名   
 会長 １２番 小足 幸久 
 会長職務代理 １番 島田 謹介 
   ２番 蒔田 義仁 
   ３番 前田 哲也 
   ４番 伴野 善清 
   ５番 野々瀬 浩司 
   ６番 岸本 昌延 
   ７番 大柿  誠 
  ８番 安藤 有一 
  ９番 栗本 豊美 
  １０番 伊藤 伸也 
  １１番 藤田 尚広 
４．欠席委員   なし 
 
５．議事日程 
 第１ 会議録署名委員の指名について 
 第２ 報告第１号 農業委員会の概況報告について 
 第３ 報告第２号 農地法第６条の２第１項の規定に基づく解除条件付き賃貸を適用した農地等 

の利用状況報告について 
 第４ 報告第３号 農地法第６条第１項の規定に基づく農地所有適格法人の定期報告について 
 第５ 報告第４号 会長専決による農地法第５条の規定に基づく許可決定について 
 第６ 議案第１号 農地法第１８条第６項の規定による通知について 
 
  

第７ 
 
第８ 
第９ 
第１０ 
第１１ 
第１２ 

議案第２号 
 
議案第３号 
議案第４号 
議案第５号 
議案第６号 
その他 

旧農業経営基盤強化促進法第１８条第１項の規定による農用地利用集積計画 
の決定について 
旧農業経営基盤強化促進法第１６条第１項による要請について 
あっせん委員の指名について 
農地の現況証明願いについて（農委処分） 
農業委員会による最適化活動の点検・評価結果について 

 
６．農業委員会事務局職員 
 事務局長 熊谷 俊輔 
 係長 宮原 健太 
 主事 武田 翔太 
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開会 
事務局長 みなさんこんにちは。先ほどのサーモン施設の見学お疲れさまでした。本日の出席者数は１２

名であります。定足数に達しておりますので、令和５年東神楽町農業委員会第５回総会を開会い

たします。東神楽町農業委員会憲章を朗誦いたします。ご起立願います。今日は５番目になりま

す。私に続いて朗誦願います。ひとつ、農業委員会は、農業者の期待と信頼に応え、新時代をひ

らく農政活動に努めます。ご着席ください。それでは会長からご挨拶をいただきます。 
 
あいさつ 
会長 第５回通算７３３回総会に先立ちましてひと言ご挨拶申し上げます。本日、大変お忙しい中、

全員の出席を得られましたことありがとうございます。今年は、春先に風が強く苗が痛み生育が

悪かったんですが、天候の方が回復してきまして、例年通りの作柄に近づいてきていると感じま

す。また、畑の方は最近ずっと雨がなかったということで、おそらく水不足のところもあるので

はないかと思っていますが、ここから何日間は雨が続きますので、そちらの方も秋に向けて何と

かなるのではないかと思っております。本日、志比内のサーモンプラント見学してきましたが、

あそこは川田さん案件で長年耕作不適格地という扱いで毎年現場確認をしてきたところなんで

すが、こういった形であのような立派な施設ができまして、１つ目の上のタンコブと言いますか、

なくなったということで非常に良かったなと思っております。私が農業委員になってから大きな

案件。あれが２つ目なんですけれども、１つ目は錦織さんのところ、きたたけファームですか、

業者の方から錦織さんの方に上手に譲渡できたというのが、あれも大きな案件だったのかなと思

っております。常々、両案件とも地元の方、担当農業委員などが非常に動いていただいて、つつ 
がなく進んでいった経緯がありました。非常にありがたかったなと思っております。新型コロナ

も２類から５類になったということで、マスクをしなくてもこのように総会が開ける時代が戻っ

てきたのかなという風に思っております。本日、国営がらみの案件、非常に多くなっております

が慎重審議のほど、どうぞよろしくお願いいたします。 
 
会議録署名委員の指名について 
会長 それでは日程第１会議録署名委員の指名について、本日は４番伴野委員、５番野々瀬委員です。 

 
【報告】農業委員会の概況報告について 
会長 続きまして日程第２報告第１号、農業委員会の概況報告について事務局よりお願いします。 
宮原係長 はい。報告第１号。令和５年４月２８日以降における農業委員会の概況について報告いたし

ます。５月１日、東神楽町第４回臨時議会に小足会長に出席いただいております。５月２９日～

３１日、全国農業委員会会長大会及び上川地方農業委員会連合会都府県農業事情視察研修へ小足

会長に出席いただいております。５月３０日、本日見学に行きました「杜のサーモンプラント・

東神楽オープニングセレモニー」へ島田代理に出席いただいております。６月５日、あっせん委

員会を開催。島田代理、伴野農地部長、藤田委員が出席しています。６月１２日、小足会長、島

田代理、伴野農地部長、安藤委員、立ち合いのもと現況証明願に係る現地確認を行っております。

６月２１日、東神楽町第２回定例議会に、小足会長に出席いただいております。以上です。 
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【報告】農地法第６条の２第１項の規定に基づく解除付き賃貸を適用した農地等の利用状況報告について 
会長 続きまして日程第３報告第２号、農地法第６条の２第１項目の規定に基づく解除条件付き賃貸

を適用した農地等の利用状況について、事務局より報告願います。 
宮原係長 はい。解除条件付き賃貸を行っているのは、皆さんご承知のとおり〇〇のみであります。特段

問題ないことを報告させていただきます。 
会長 報告にかえさせていただきます。 

 
【報告】農地法第６条第１項の規定に基づく農地所有適格法人の定期報告について 
会長 続きまして日程第４報告第３号、農地法第６条第１項の規定に基づく農地所有適格法人の定期

報告について、事務局より報告願います。 
宮原係長 はい。農地法第６条第１項の規定に基づく農地所有適格法人の定期報告を行います。今回は、

４ページから８ページに記載のとおり６件あがってきております。前年度報告より変更点のみを

お伝えいたします。５ページをお開きください。１８番の〇〇ですが、構成員要件に変更があり

ます。構成員が１名増。〇〇さんです。続きまして、７ページをお開きください。２０番〇〇の

構成員についてですが、〇〇さんが構成員から外れ、１名減となっております。変更点は以上に

なります。それぞれ、形態要件、事業要件、構成員要件、業務執行役員要件等、報告書類を確認

させていただきましたが、農地法第２条第３項及び４項の条件を満たしているため、農地所有適

格法人として問題ないことを報告させていただきます。以上です。 
会長 報告にかえさせていただきます。 

 
【報告】地法第５条の規定に基づく許可決定について 
会長 続きまして日程第５報告第４号、会長専決による農地法第５条の規定に基づく許可決定につい

て、事務局より報告願います。 
武田主事  はい。会長専決による農地法第５条の規定に基づく許可決定についてご報告いたします。先月

４月２８日の総会において審議いたしました５条転用許可申請につきまして、先月５月２５日に

行われた北海道農業会議による常設審議会において許可相当という回答を得ることができまし

たので、翌日２６日付で、会長専決にて許可決定し許可書を交付したことを報告いたします。２

件とも交付したのですが、２番目の〇〇の関係と同日付けで〇〇の方の許可も出しておりますの

で、参考までにお話しさせていただきます。以上です。 
会長 こちらの案件、皆さまもご記憶にあると思いますけれども、４月の総会で常設審議会が通った

場合には許可をしますというものでしたので、報告にかえさせていただきます。 
 
【議案】農地法第１８条第６項の規定による通知について 
会長 続きまして日程第６議案第１号、農地法第１８条第６項の規定による通知について、事務局よ

り説明願います。 
武田主事 はい。それでは農地法第１８条第６項の規定による通知について説明させていただきます。 
会長 １番ですが、会議規則第１５条の規定により〇〇委員の退席を求めます。 
武田主事 はい。今回３件ございまして、いずれも国営に絡んでの解約となっております。番号１番。 

所在〇〇。地番〇〇－〇〇。現況地目「田」ほか２筆。総面積２０，３３８㎡。貸主〇〇さん。
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借主〇〇さん。解約の成立日、６月１日。土地の引渡日、６月２８日となっております。合意解

約となっておりまして、解約の事由といたしましては、賃借契約の整理ため、解約したいという

こととなっております。当初契約期間、令和３年１月２９日から令和７年１１月３０日までの強

化法の賃貸の解約です。こちら後ほど出てきますが、昨年度の国営工事に係り、借りる筆が増え

たために既存契約を一度解約し新規で賃貸をやりなおすものとなっております。 
 （〇〇委員入室） 
武田主事 続きまして２番です。所在〇〇。地番〇〇。現況地目「田」。面積２２，２８４㎡。貸主は〇〇

さん。借主〇〇さん。解約の成立日、６月１日。土地の引渡日、６月２８日。合意解約となって

おりまして、解約の事由は、賃借契約の整理ため、解約したいということです。当初契約期間、

令和２年１２月２４日から令和５年１１月３０日までの強化法の解約となっております。こちら

も先程と同様のです。最後３番。所在〇〇。地番〇〇－〇〇。現況地目「田」ほか１３筆。総面

積３８，０１４㎡。貸主は〇〇さん。借主〇〇さん。解約の成立日、６月１日。土地の引渡日は、

６月２８日となっております。こちらも、合意解約となっておりまして、解約の事由といたしま

しては、賃借契約の整理ため、解約したいということです。当初契約期間、令和２年１２月２４

日から令和５年１１月３０日までの強化法の解約となっておりまして、こちらも先程２件と同様

国営工事に係る案件となっております。以上です。 
会長 はい。いいですか。農地法第１８条第１項に係る許可を要しないことが確認できたため、適法

な解約といたします。 
 
【議案】旧農業経営基盤強化促進法第１８条第１項の規定による農用地利用集積計画の決定について 
会長  続きまして日程第７議案第２号、旧農業経営基盤強化法促進法第１８条第１項の規定による農

用地利用集積計画の決定について。事務局より説明願います。まずこれ、旧から説明して。 

武田主事  はい。今回、農業経営基盤強化促進法には全て旧という文言を入れさせていただいているので

すが、今年４月１日の法改正によりまして、今までの利用集積計画は新法では一切うたわれてお

りません。ただし、皆さんご承知のとおり。地域計画を策定して、今後は農地バンクによって売

買・賃貸を全てしていくということになりますが、その新法が中間管理法という農地バンクの法

律に変わったことによって、今までの基盤強化法、利用集積計画を使うことはできなくなるため 

新法改正にはのっかっておりません。その時限措置といいますか経過措置というところで、地域

計画の策定まで、我々東神楽町では令和７年３月を予定としているのですが、それまでの期間は

経過措置として改正前の旧法に基づいて利用集積計画を定めることができるとうたわれており

ますので、あえて旧農業経営基盤強化促進法による利用集積の決定という書き方をさせていただ

いております。 

武田主事 それでは説明させていただきます。今回、所有権移転が１件、利用権設定の新規案件が２０件

ございます。１１番。所有権移転を受ける者〇〇さん。所有権移転をする者〇〇さん。所在〇〇。

地番〇〇－〇〇。現況地目「畑」。面積が１，４８３㎡。売買となっていまして、所有権移転日は

本日。対価の支払い期限が７月３１日までとなっております。売買価格については１２６，００

０円。反当価格は８５，０００円となっております。以上です。 
会長 担当、藤田委員。 
藤田委員 こちらの案件でございますが、こちら４月の総会で〇〇さんが〇〇さんに田の方を売買したと
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ころなのですが、こちらの田の道道側に畑が残っておりまして、実はこちらの方も〇〇さんより

売買をしたいとの話しがあり、〇〇さんに話しを持っていくと快く引き受けてくださいました。

単価の方は、前回の田１７０，０００円の半額８５，０００円で売買という形になりました。特

段問題ないと思いますが、慎重審議よろしくお願いします。 
会長 ただいま担当委員の説明終わりましたけれど、何かご意見ご質問ございますか。 
各委員 （ありませんとの声） 
会長 無ければ決定いたします。 
会長 次の利用権設定なんですけれども、今回国営事業の細かい利用権設定の案件になりまして、国

営内容となりますので、藤田委員のところを一括でかけさせていただきまして、〇〇委員が自分

の土地のところだけ大柿委員に説明していただくという形にますのでよろしくお願いいたしま

す。それでは１２番。 
武田主事 はい。１２番だけ国営絡んでいないので、先にやらさせていただきます。まず１２番です。利

用権設定を受ける者〇〇さん。利用権設定をする者〇〇さん。所在〇〇。地番〇〇－〇〇。現況

地目「畑」ほか２筆。総面積７，６４１．６４㎡。こちら貸借権の設定、賃貸借となっておりま

して利用権の設定の始期が、本日から令和７年１１月３０日までの３年間となっております。賃

貸料は２０，０００円で、反当価格は２，６００円となっております。こちら昨年まで賃貸で〇

〇さんが耕作されていました。以上です。 
会長 担当、藤田委員。 
藤田委員 こちらの土地ですが、農協の志比内支店があった場所だいたい分かりますかね。そちらの裏手

の方の土地になります。昨年まで〇〇さんが作っていたんですが、〇〇さんの方で本当は売買と

いう形もあったんですが、実はここ色々な土地に挟まれた土地でございまして、実際測量をかけ

てやりたいんですが測量代が結構かかると。そういうことから周りから数字が決まるまで賃貸を

かけようということになりました。ひとまとめで２０，０００円で賃貸ということでしたので、

このようにのせております。問題ないと思いますがよろしくお願いします。 
会長 ただいま担当委員の説明終わりましたけれど、最終的には売買ですね。その測量は、結局お金

はかかるけれども、測量はかけるということね。 
伊藤委員 すみません。補足良いですか。たまたまですね。〇〇さんのお父さまが亡くなられたんですが、

私の隣りの部落に住んでいる〇〇さんなんですけれど、旦那さんが亡くなって後継に息子さんに

名義を相続させて〇〇の本家の方、娘さんは〇〇さんの方を相続されているんで、今相続終わり

ました。ただ、使い道はないものですから本来は売買したいという申し出だったんですが、今回

は測量で見積りが〇〇円くらいであがってきたんですが、いま７反でここいくらになるかといっ

たら〇〇円で売れて、〇〇円の測量代がかかると。ちょっと足踏みをして賃貸ということになり

ました。 
会長 ほかにご意見・ご質問ございますか。 
各委員 （ありませんとの声） 
会長 無ければ決定いたします。 
会長 １３番以降、新規ですけれどもまとめ議案にかけさせていただきます。よろしくお願いします。 

武田主事 それでは、いま会長がおっしゃられたとおりまとめて説明させていただきますが、１３番から

２４番。とんで２７番を先に説明させていただきます。１３番。利用権設定を受ける者〇〇さん。
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利用権設定をする者〇〇さん。所在〇〇。地番〇〇－〇〇。仮地番〇〇－〇〇－〇〇。現況地目

「田」ほか１筆。総面積が１，２９６㎡。貸借権の設定、賃貸借です。利用権設定の始期が、本

日から令和９年１１月３０日までの５年間。賃貸料は６，７００円。反当価格は１０，０００円

です。こちら地番図の７、８ページとなっております。こちら続きますけれども、昨年度の〇〇

の国営工事に係る、工事後の田が民地にかかった分での賃貸をそれぞれ結ぶものとなっていま

す。次は１４番。利用権設定を受ける者〇〇さん。利用権設定をする者〇〇さん。所在〇〇。地

番〇〇－〇〇。仮地番〇〇－〇〇/〇〇－〇〇。現況地目「田」。面積が７，６８２㎡。貸借権の

設定、賃貸借です。利用権設定の始期が、本日から令和９年１１月３０日までの５年間。賃貸料、

６，７００円。反当価格は１０，０００円です。こちら地番図の１０、１１ページです。続いて

１５番。利用権設定を受ける者〇〇さん。利用権設定をする者〇〇。所在〇〇。地番〇〇－〇〇。

仮地番〇〇－〇〇－〇〇。現況地目「田」ほか６筆。総面積が４３９．２４㎡。貸借権の設定、

賃貸借です。利用権設定の始期が、本日から令和９年１１月３０日までの５年間です。賃貸料は

１，３００円。反当価格は１０，０００円です。こちら地番図は１３、１４ページです。１６番。

利用権設定受ける〇〇さん。利用権設定をする者〇〇さん。所在〇〇。地番〇〇。仮地番〇〇－

〇〇－〇〇。現況地目「田」。面積２２，２８４㎡。貸借権の設定、賃貸借です。利用権設定の始

期が、本日から令和７年１１月３０日までの３年間。賃貸料は４４，２４０円。反当価格は１０，

０００円です。こちら地番図は１６、１７ページです。１７番。利用権設定を受ける者〇〇さん。

利用権設定をする者〇〇さん。所在〇〇。地番〇〇。仮地番〇〇－〇〇－〇〇。現況地目「田」。

面積が２２，２８４㎡。貸借権の設定、賃貸借です。利用権設定の始期が、本日から令和７年１

１月３０日までの３年間。賃貸料、１７７，３００円で、反当価格１３，０００円です。こちら

地番図の１９、２０ページとなっております。続いて１８番。利用権設定を受ける者〇〇さん。

利用権設定をする者〇〇さん。所在〇〇。地番〇〇－〇〇。仮地番〇〇－〇〇－〇〇。現況地目

「田」ほか６筆。総面積２０，３８５㎡。貸借権の設定、賃貸借です。利用権設定の始期につい

ては、本日から令和９年１１月３０日までの５年間です。賃貸料は５０，４００円で、反当価格

１０，０００円です。こちら地番図の２２、２３ページとなっております。続いて１９番。利用

権設定を受ける者〇〇さん。利用権設定をする者〇〇さん。所在〇〇。地番〇〇－〇〇。現況地

目「田」ほか２１筆。総面積４０，３０６㎡。貸借権の設定、賃貸借。利用権設定の始期が、本

日から令和７年１１月３０日までの３年間。賃貸料は、４４４，３００円。反当価格は１３，０

００円です。こちら地番図の２５、２６ページとなっております。次、２０番です。利用権設定

を受ける者〇〇さん。利用権設定をする者〇〇さん。所在〇〇。地番〇〇－〇〇。仮地番〇〇－

〇〇－〇〇/〇〇/〇〇。現況地目「田」。面積が６，５７０㎡。貸借権の設定、賃貸借です。利用

権設定の始期については、本日から令和９年１１月３０日までの５年間です。賃貸料は、２９，

０００円で、反当価格１０，０００円。こちら地番図の２８、２９ページとなっています。２１

番。利用権設定を受ける者〇〇さん。利用権設定をする〇〇さん。所在〇〇。地番〇〇－〇〇。

仮地番〇〇－〇〇－〇〇。現況地目「田」ほか３筆。総面積が１３，２５５㎡。貸借権の設定、

賃貸借です。利用権設定始期は、本日から令和９年１１月３０日までの５年間。賃貸料は６０，

５００円．反当価格は１０，０００円です。こちら地番図の３１、３２ページとなっています。

２３番。利用権設定を受ける者〇〇さん。利用権設定をする者〇〇さん。所在〇〇。地番〇〇－

〇〇。仮地番〇〇－〇〇－〇〇－〇〇/〇〇。現況地目「田」。面積が３，５６７㎡。貸借権の設

定、賃貸借。利用権設定の始期が、本日から令和９年１１月３０日までの５年間。賃貸料は２０，
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６００円。反当価格は１０，０００円です。こちら地番図の３７、３８ページをご覧ください。

２４番。利用権設定を受ける者〇〇さん。設定をする者〇〇さん。所在〇〇。地番〇〇－〇〇。

仮地番〇〇－〇〇－〇〇－〇〇/〇〇。現況地目「田」ほか４筆。総面積が２１，５５０㎡。貸借

権の設定、賃貸借です。利用権設定の始期については、本日から令和９年１１月３０日までの５

年間。賃貸料は７６，６００円。反当価格は１０，０００円です。こちら地番図の４０、４１ペ

ージになっております。最後、飛んで２７番です。利用権設定を受ける者〇〇さん。利用権設定

をする者〇〇さん。所在〇〇。地番〇〇－〇〇。仮地番〇〇－〇〇－〇〇－〇〇/〇〇。現況地

目「田」ほか１７筆。総面積１９，７４３．７７㎡。貸借権の設定、賃貸借です。利用権設定の

始期については、本日から令和９年１１月３０日までの５年間。賃貸料は８０，５００円。反当

価格は１０，０００円です。こちら地番図の４９、５０ページをご覧ください。こちら、〇〇の

案件についてはですね。地区として統一した賃貸期間と反当価格が決められておりまして、基本

的に国営で新規に出た賃貸に関しては反当価格１０，０００円ということで聞いておりまして、

換地処分がうまくいけば４年後に来る予定なんですが、１年なり２年伸びることも考慮して５年

間の賃貸とすると聞いております。その中でも、元々国営前から賃貸されていたところについて

は、以前の賃貸期間と価格を使ったりするところもあるので、その部分については統一とはせず

別に契約させていただいております。以上です。 
会長 担当、藤田委員。 
藤田委員 はい。それでは１３番の方から参ります。国営の絡みで１枚になったところ、〇〇さんの土地

に〇〇さんが賃貸をかけるというものであります。こちら先ほど説明のありましたとおり、田の

反当価格１０，０００円で統一させていただいております。どうします。１件ずつ終わらせます

か。 
会長 先にある程度、事務局の方で説明をしているので特別説明することがあれば、国営以外案件で

あれば説明してもらっても良いんだけど、国営絡みの賃貸であればまとめてもらっても構いませ

ん。 
藤田委員 分かりました。それでは、国営絡みでありますのでこのまま１４番、説明させていただきます。

〇〇さんと〇〇さんが作っているところで、〇〇さんがこの土地を１枚とりますということで、

川田さんの土地を１枚賃貸する形となっております。こちらも先ほどと同じ、反当価格１０，０

００円です。１５番が〇〇さんのところに、〇〇さんの土地が入りこんでいるということでの賃

貸をかけまして、反当１０，０００円となっております。１６番。〇〇さんが賃貸されていたと

ころを〇〇さんになりますよと。あっこれ〇〇さんだな。〇〇さんと〇〇さんの賃貸にます。こ

ちらも新規だということで１０，０００円でやっております。１７番。こちらが元々あるところ

ですね。〇〇さんが〇〇さんから賃貸されているところでございます。反当価格１３，０００円

でやっていたということで、その価格を継続させていただいております。１８番です。〇〇さん

の田んぼが大きくなって、〇〇さんの作っていたところへ入ったということで、〇〇さんの土地

を〇〇さんが賃貸という形になっております。これは新規案件なので、１０，０００円の単価を

とらせていただいております。１９番は、〇〇さんと〇〇さんの賃貸です。昨年半分終わってい

るんですよね。今年がサーモンプラントのすぐ横なんですが、こちらの方を工事されております。

新しい面積での賃貸ということではあるんですが、貸し借りされる方が変わらないので、反当価

格は前のままの１３，０００円とさせていただいております。２０番。ここですね。国営の会議
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の時の話しなんですが、誰がどこを取るという話しがありまして、ここで自分達の土地をまとめ

て動かそうと思いきってずらしております。こちらの方は、〇〇さんとなり、すみません。２件

とも賃貸なんですが、２０番・２１番ですね。〇〇さんが賃貸するという形でなっております。

〇〇君と〇〇君からですね。反当価格、１０，０００円でございます。２１番も今と同じでござ

います。２３番こちらの方が、〇〇さんの土地が端の方にあったんですが、〇〇さんができた田

んぼをとるということで〇〇さんから賃貸という形になります。こちらも反当１０，０００円と

なっております。２４番。こちら３軒にまたがるところでありますが、〇〇さんが作るというこ

とで、真ん中の〇〇さんの土地を賃貸となっております。こちらも反当１０，０００円と。最後

２７番です。今まで〇〇さんが作っていたところを〇〇さんが取るということで賃貸になりまし

た。こちらも新規なので、反当価格１０，０００円としております。つたない説明ですみません。 
会長 担当委員の説明が終わりましたけれども、案件がですね非常にあちらこちら飛んでいるので分

かりづらいとは思うのですが、藤田委員がきちんと地元を把握された中で、今回の土地の移動が

行われたということなので、もし気になるところがあればご意見、ご質問お願いいたします。 
伊藤委員 １つ確認よろしいですか。春先に〇〇さんが体調を壊されたという話しを聞いたんですけど、

その後の様子はどうなんでしょうか。 
会長 藤田君、マイク。 
藤田委員 春作業は、田の方は勤めに行っている〇〇さんが作業されました。ソバの方は、ぼくが担当し

て植えました。９月頃、退院の予定と聞いておりますがその後、土地をどうするかは聞いており

ません。本人は元気であります。 
伊藤委員 分かりました。 
会長 他にご意見、ご質問ございますか。 
各委員 （ありませんとの声） 
会長 無ければ決定いたします。 
会長 続きまして会議規則１５条の規定によりまして〇〇委員の退席を求めます。 
会長 それでは、〇〇委員の案件、２２番、２５番、２６番、２８番、２９番、３０番です。 
武田主事 まず２２番になります。利用権設定を受ける者〇〇さん。利用権設定をする者〇〇さん。所在

〇〇。地番〇〇－〇〇。仮地番〇〇－〇〇－〇〇。現況地目「田」。面積が７，１０３㎡。貸借権

の設定、賃貸借です。利用権設定の始期が、本日から令和９年１１月３０日までの５年間。賃貸

料は５８，６００円。反当価格１０，０００円です。こちら地番図の３４、３５ページをご覧く

ださい。続いて２５番です。利用権設定を受ける者〇〇さん。利用権設定をする者〇〇さん。所

在〇〇。地番〇〇－〇〇。仮地番〇〇－〇〇－〇〇－〇〇/〇〇。現況地目「田」ほか５筆。総面

積１５，２６１．６３㎡。貸借権の設定、賃貸借です。利用権の設定の始期については、本日か

ら令和９年１１月３０日までの５年間。賃貸料は、１３４，０００円。反当価格１０，０００円

です。こちら地番図の４３、４４ページをご覧ください。 
 ２６番。利用権設定を受ける者〇〇さん。利用権設定をする者〇〇さん。所在〇〇。地番〇〇

－〇〇。現況地目「田」ほか４筆。総面積２７，８２８㎡。貸借権の設定、賃貸借です。利用権

設定の始期が、本日から令和９年１１月３０日までの５年間。賃貸料は１９，４００円。反当価

格は１０，０００円。こちら地番図の４６、４７ページをご覧ください。２８番、利用権設定を

受ける者〇〇さん。利用権設定をする者〇〇さん。所在〇〇。地番〇〇－〇〇。仮地番〇〇－〇
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〇－〇〇/〇〇/〇〇。現況地目「田」ほか３筆。総面積１７，９８６㎡。貸借権の設定、賃貸借

です。利用権設定の始期が、本日から令和９年１１月３０日までの５年間。賃貸料６１，１００

円。反当価格１０，０００円です。こちら地番図の５２、５３ページをご覧ください。２９番。

利用権設定を受ける者〇〇さん。利用権設定をする者〇〇さん。所在〇〇。地番〇〇－〇〇。仮

地番〇〇－〇〇－〇〇。現況地目「田」ほか１筆。総面積２２，１１５㎡。こちら貸借権の設定。、

賃貸借です。利用権設定の始期が、本日から令和９年１１月３０日までの５年間。賃貸料は１０，

８００円。反当価格１０，０００円。こちら地番図の５５、５６ページをご覧ください。最後３

０番。利用権設定を受ける者〇〇さん。利用権設定をする者〇〇さん。所在〇〇。地番〇〇－〇

〇。仮地番〇〇－〇〇－〇〇。現況地目「田」ほか４筆。総面積２１，１５２㎡。貸借権の設定、

賃貸借です。利用権設定の始期が、本日から令和１４年１１月３０日までの１０年間。賃貸料は

１６１，６００円、反当価格１０，０００円です。こちら地番図の５８ページをご覧ください。

最後の３０番〇〇さんの件については、従来より〇〇さんと〇〇さんの間で賃貸を結ばれていた

んですが、反当価格は従来より１０，０００円だったため相場の１０，０００円と同じだったた

め、そのまま１０，０００円というところと、〇〇さんが換地処分後も賃貸を続けたいというご

意向がございまして、通常は皆さん５年でやっていたところをあえて１０年間という設定にさせ

ていただいております。以上です。 
会長 担当、大柿委員。 
大柿委員 ただいま事務局の方で説明のあったとおりでございます。この案件につきましては、国営事業

で土地を最大限に有効に利用するため、また利用しやすくするために、地元の農家の方が使い易

いように割り振りをした案件であります。あえて名前の方は触れませんけれど、特段問題ないと

は思います。よろしくお願いします。 
会長 ただいま担当委員の説明終わりましたけれど、何かご意見ご質問ございますか。 
各委員 （ありませんとの声） 
会長 無ければ決定いたします。 
会長 続きまして、会議規則第１５条の規定に基づきまして〇〇委員の退席を求めます。 
会長 はい。番号３１番。 
武田主事 ３１番です。利用権設定を受ける者〇〇さん。利用権設定をする者〇〇さん。所在〇〇。地番

〇〇－〇〇。仮地番〇〇－〇〇－〇〇。現況地目「田」。面積１，３０８㎡。貸借権の設定の使用

貸借です。利用権設定の始期が、本日から令和１４年１１月３０日までの１０年間。賃貸料は、

無償となっております。こちら地番図の６０、６１ページをご覧ください。こちらは中央地区３

４農区の昨年の工事箇所でありまして、〇〇さんの圃場が阿部さんの土地に一部かかっていたこ

とでの貸し借りとなっています。お互いの話し合いの結果、無償の使用貸借ということとなりま

した。以上です。 
会長 担当、私です。こちらの案件ですけれど、先ほど事務局から説明のあったとおりですね。国営

下地区の案件でございます。面積の方も少ないということと、お互いの話し合いができたという

ことで、無償の使用貸借ということで賃貸を結ぶこととなっております。特段問題ないかと思い

ますが、よろしくご審議お願いします。 
会長 ただいま説明終わりましたけれど、何かご意見ご質問ございますか。 
伊藤委員 １つだけよろしいですか。 
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会長 はい。伊藤委員。 
伊藤委員 通常でいえば〇〇さんの農地を買った残りの部分となりますよね。無償でやられるということ

だけど、普通譲渡にならないものですかね。 
会長 結局換地前なので、換地精算のときにはっきりすることであって、いま現況としてはいじらな

い方が良いといった案件です。 
武田主事 すみません。補足なんですけれども〇〇－〇〇、実際には畑なんですよね。畑の一部が工事に

よって水の底に沈んでしまったということで、あの２８０－３の主の使用目的は、〇〇さんの裏

の畑なのでなかなか所有権移転とはなりづらい案件かというところでの、いま会長がおっしゃっ

ていただいたとおり換地の精算の中での話しということにさせていただいております。 
会長 他にご意見ご質問ございますか。 
各委員 （ありませんとの声） 
会長 無ければ決定いたします。 

 
【議案】旧農業経営基盤強化促進法第１６条第１項による要請について 
会長 続きまして日程第８議案第３号、こちらも旧がつきます。旧農業経営基盤強化促進法第１６条

第１項による要請について事務局より説明願います。 
武田主事  はい。こちら公社への買入は、新法にはうたわれたおりません。ただ、先ほどと同様に経過措

置ということで、地域計画を作成するまでは旧法の１６条に従って要請をできるという解釈のも

とさせていただいております。それでは農用地の買入協議について説明いたします。今月１件と

なっております。番号１番。申出人〇〇さん。所在〇〇。地番〇〇－〇〇。現況地目「畑」ほか

６筆。総面積が１３０，７５８㎡。あっせんの申出日については、令和５年４月１日。こちら面

積が広大であり、あっせんでの調整がうまくいかなかったため今回公社に買入協議の要請を行う

こととなっております。以上です。 
会長 担当、蒔田委員。 
蒔田委員  〇〇さんにおかれましては、今後残りの農地を全て手放していくという話しで進んでおり、そ

の一部が今回のこの公社にあがった分になります。あと、今回公社から外れまして農振以外の土

地が１町３反ほどあります。これに関しまして、今後処理をして全て手放される話しとなってい

ます。以上です。 
会長 ただいま担当委員の説明終わりましたけれど、何かご意見ご質問ございますか。 
各委員 （ありませんとの声） 
会長 無ければですね。申出者及び公社へ買入協議を行う旨の通知をされるよう要請します。 

 
 
【議案】あっせん委員の指名について 
会長  続きまして、日程第９議案第４号あっせん委員の指名について事務局より説明願います。 
武田主事  はい。それではあっせん申し出のあった案件について、説明いたします。３番申出人住所〇〇、

氏名〇〇さん。所在地〇〇。地番〇〇－〇〇。現況地目「畑」ほか１筆。総面積４，１２０㎡。

農振農用地区域内。申出理由売買。４番申出人住所、１８号南８番地、氏名〇〇さん。所在地〇

〇。地番〇〇－〇〇。現況地目「田」。面積３，４２８㎡。農振農用地区域内。申出理由売買で
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す。３番申出人住所〇〇、氏名〇〇。所在地〇〇。地番〇〇－〇〇。現況地目「畑」ほか６筆。

総面積３９，２４８㎡。農振農用地区域内。申出理由売買となっております。以上です。 
会長  あっせん委員の指名は、会長一任でよろしいでしょうか。 
各委員  はい。 
会長  それでは指名いたします。番号３番、島田代理、伴野委員、わたくし小足、栗本委員。番号４

番。島田代理、伴野委員、蒔田委員、岸本委員。番号５番、島田代理、伴野委員、大柿委員です。

よろしくお願いいたします。 
大柿委員  俺、当事者だから。 
会長  とりあえずあっせん委員だから、あっせん前の段階なんで委員としては入ります。まだ決まっ

ていないのでよろしくお願いいたします。今、あっせんあがったばかりなので、そういう解釈で。 
 
【議案】農地の現況証明願いについて（農委処分） 
会長  続きまして、日程第１０議案第５号農地の現況証明願いについて、事務局より説明願います。 
武田主事  はい。それでは現況証明願いについてご説明致します。今月は２件あがってきております。番

号３番。所在〇〇。地番〇〇－〇〇。現況地目「農地以外」。面積１８７㎡。判定地目につきまし

ては農地、採草放牧地以外となっております。利用状況といたしましては時期不詳だが３０年以

上前より宅地として利用となっております。所有者は〇〇さん、申請人は〇〇の〇〇さん。こち

らは４月１１日に、小足会長、島田代理、伴野農地部長、事務局で現地確認を実施しました。実

際に車庫がかなり昔から建っており、耕作不可能であると判断しました。こちらについては地番

図、航空写真は６７、６８ページにのっております。以上です。 
会長  担当、私です。こちらの案件なんですけれども、〇〇さんの車庫の方がですね。農地にはみ出

していたということが判明したということで、現況としては車庫ですということなので今回測量

をかけることによって農地から外すということで現況証明願いが出たということであります。

元々の登記簿地目としては田なんですけれども、国営事業の中では田としては読んでいなくてで

すね。畑もしくは宅地としてよんでいたということなので、宅地にしても問題ないということな

ので、測量をして宅地に変更したいと願いのあがってきたものでございます。元々の畑は、すで

に水の底に沈んでいるということですが、そちらもきちっと面積を合わせまして今回この面積を

きることによりまして、国営事業の中で予定していた畑の面積、宅地の面積と合致するというこ

とで今回測量を行ったということであります。こちらは、ここにしか線が引けないということに

なっていますので、現況も見ましたが当然この部分が使えるかというと、使いづらい畑でありま

して問題ない案件なのかなと思っております。僕の記憶の中でも水田になっていたことはないで

すし、ずっと畑でありました。田であることが、ちょっと信じられないなというところではあり

ました。問題ないかと思いますけれど、皆さんの審議よろしくお願いいたします。 
会長 説明終わりましたけれど、何かご意見ご質問ございますか。 
各委員 （ありませんとの声） 
会長 無ければ交付いたします。 
会長  続きまして番号４番。 
武田主事 はい４番です。所在〇〇。地番〇〇－〇〇。現況地目「農地以外」。面積が２９８㎡。判定地目

については農地、採草放牧地以外となっております。利用状況といたしましては時期不詳だが３
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０年以上前より宅地として利用しているとなっています。所有者は〇〇さん申請人は〇〇さん。

こちら６月１２日に、小足会長、島田代理、伴野農地部長、安藤委員、事務局で現地確認を実施

しました。市街地内にある空き地であり、農地台帳上の管理も宅地となっていたことから耕作不

能と判断しました。こちら地番図、航空写真は６９、７０ページにのっております。以上です。 
会長 担当、安藤委員。 
安藤委員 事務局の説明があったとおりでございます。場所に関しましては、少し説明しずらいのですが

〇〇通りになりますので、そこのすぐ裏になります。〇〇のところをずっとまっすぐ行ったそば

の〇〇さんの何軒か手前であります。今回、所有者の方が〇〇さんだかようこさんだか、ちょっ

と分からないんですけど〇〇さんが少し前に亡くなられまして所有が代わりまして、まさかこの

土地があるとは思わず〇〇さんの方からご連絡いただきまして、この土地、長年〇〇さんの方が

管理をされていたようです。何を作っていたとかは分からないんですが、申出があった時に私が

前もって見に行ったときには、雑草畑でございました。今回、何故出てきたかというと売買をし

たいということで案件があがって参りました。売買先なんですけれども、現地確認の際にはまだ

決まっていませんでしたが、先日電話がありまして売買先決定したということで〇〇とうかがっ

ております。市街化区域なので、何ら問題ないかと思いますが慎重審議のほどよろしくお願いい

たします。 
会長  ただいま、担当委員の説明終わりましたけれど、何かご意見ご質問ございますか。 
各委員 （ありませんとの声） 
会長 無ければ交付したいと思います。 

 
【その他】 
会長  続きまして、日程第１１その他について事務局より説明願います。 
事務局 ① ７月総会の日程について（辞令交付式、新旧農業委員会歓送会） 

② 畑地化関係について（説明：産業振興課職員） 
 


